

En la capital. 4.30 ptas. trimestre
Id. fuera de la capital. 5 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. semestre
Id. un año en oro. 25 id. id.
Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.º

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, domingo 16 de Julio de 1893.

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos.

N.º 5.032

LAS VISITAS.

(Conclusión).

II.

Un caballero, con cuya amistad me en-vanezco y cuyo nombre no quiero sacar á luz, me refirió no hace mucho tiempo el afán de hacer visitas que tiene D. Celedonio, persona á quien no tenía el gusto de conocer todavía.

—¿Y por qué no se niega V. á recibirle? —le repliqué.

—Porque es el médico de casa.

—Ah! dispense V., amigo mío; ignora-ba esto y que tuviera V. necesidad de acudir á la ciencia de Hipócrates.

—No me visita á mí precisamente, pues, gracias á mi buena complexión, disfruto de buena salud; pero tengo una sobrinita á quien V. no conoce aún, que necesita de la medicina. Son tan pesados algunos facultativos, que si pueden hacer tres visitas al día, no hacen dos. Es mucho este afán de visitar.

—Yo sí que no puedo decir esto. En toda regla hay medida, y á mí me ha tocado una de ellas. Cuando yo necesito al médico, le mando llamar; y como pasen después algunos días sin que le necesite, voy á visitarle á él en justa correspondencia.

—¿Y quién es ese médico tan magnánimo, tan generoso! Dice V. que le manda llamar cuando le necesita, y como no se acerca más á su casa, á los dos días le paga V. la visita, devolviéndosela. Pero esto no puede hacerse cuando la enfermedad es grave.

—Ni yo le aconsejo á V. que lo haga, tratándose de su sobrinita que necesitará de los mayores cuidados.

El que tiene amistades, se encuentra á cada paso en compromisos imposibles de eludir.

Viene uno de una boda ó bautizo, y se encuentra en su casa, como yo me encontré el otro día, una esquila mortuoria. Es preciso cumplir con todos, con los que vienen y con los que se van; y me tienen ustedes dispuestos á rendir un recuerdo al amigo y una atención á su afligida familia.

—Estas visitas de pesame no me gustan, soy franco, porque eso de penetrar en una sala ocupada toda por personas enlutadas, que el que no llora tiene la cara encojida

en señal de sentimiento, y esto de oír lamentos y ayes cada dos segundos, me ponen de mal humor y me afectan de tal manera, que procuro cumplir del mejor modo posible sin dar tiempo á que al interior de mi alma lleguen las melancólicas notas de tan triste despedida.

—Vengo á dar á V. los días,—dice un amigo á otro, cuando éste celebra su santo.

—Gracias, mil y mil gracias,—contesta el segundo.—Hoy es un día de satisfacciones para mí y he dispuesto que dejen la puerta abierta porque el sonido de la campanilla me ataca los nervios. Las visitas se suceden sin cesar... ¡Adios, Anacleto!... ¡Perico, tú por aquí!... ¡Hola, Anselmo!... ¡Ricardo!... ¡Paco!... ¡Ceferino!... Sentáos todos, sin cumplimento. Hoy no quepó en mí de gozo; no os estrañe; el año pasado estuve ausente de vuestro lado... Mirad: ved los cientos de tarjetas que he recibido. Esto es un gran adelanto, amigos míos, y una economía al propio tiempo.

—Por ocho ó diez reales cien visitas!

Hé aquí un diálogo que escuché en una casa de mucha confianza para mí, entre una mamá y su bella é inocente hija que se entretenía leyendo un diario mientras yo ojeaba un álbum.

—Mamá, mira que dice aquí: «Ayer fué visitada por los cacos...» ¡Los cacos! ¿qué son cacos?

—Rateros, hija mia, mejor dicho, aprendices de ladrones.

—¿Pero los rateros visitan también?

—Sí, sigue leyendo.

«...una habitación del arrabal de Santa Ana, hallándose ausentes sus dueños...» ¿Pero, si estaban sus dueños, quien recibió la visita?

—Continúa, hija continúa.

«...llevándose cuando encontraron de valor.» ¡Jesús, qué miedo, mamá mia! ¿También los periódicos se visitan?

—¿Porqué lo preguntas?

—Vea V. lo que dice este diario:

«Ayer no recibimos la visita de nuestro estimado colega *El Porvenir*. No es esta la primera vez que dejamos de recibir tan apreciable semanario.»

—Se lamenta ese periódico de no recibir *El Porvenir* porque ellos se cambian entre sí, como muestra de atención y compañerismo.

SUEÑOS HORRIBLES.

¿Quién no ha soñado en su vida? Unos dormidos y otros despiertos, «hemos pagado ese tributo á la fantasía», antes ó después.

Quedan para las inteligencias privilegiadas, las imaginaciones sublimes, los sueños de gloria y de exquisito sentimentalismo.

En eso de los sueños se ha visto más de un caso horrible.

Funcionarios públicos modestos que soñaron con la cesantía, y al despertar azorados en la mañana siguiente, recibir un oficio expresivo con el «cese».

Muchachas con vistas al matrimonio, que soñaban una noche con la desaparición del futuro, y se encontraron, al despertar, compuestas y sin novio.

Autores que presintieron la siiba de sus dramas; actores ídem; matadores de toros que vieron entre sueños las naranjas con que habían de recompensar sus trabajos los aficionados.

La interpretación de los sueños constituye una ciencia popular.

Hay sonámbulos para todos los usos y sonámbulos de necesidad y de pronóstico reservado.

Y hay sábios y sábias adivinadores.

Este dón de adivinación no se halla al alcance de todos los mortales; es preciso nacer para ello, como se nace para tenerlo ó para Concejal.

¡Cuán fácilmente interpretan los sueños esos apóstoles intuitivos y modestos!

¡Y aun mejor ellas, las nigrománticas de necesidad y adivinadoras por tempera-

mento!

Un amigo me obligó á acompañarle, un día á visitar á una cartomántica, adivinadora y maga.

—Voy á que me echen las cartas—me dijo.

—¿En el Congreso, eh? ¿También tú eres de los que sostienen correspondencia á costa del país?—le pregunté.

—No es eso; á que me predigan mi sino.

Efectivamente; «le salieron», como decía la adivinadora, disgustos con una rubia (que era su mujer), por un rubio (que no era él).

Mi amigo, indignado, pensó hasta en el crimen.

—Ese rubio, ¿quién será?—se preguntaba como loco.

—Tu mujer suele ir al teatro de Lara?

—le pregunté.

—Sí respondió excitado.—¿Tú sabes algo?

—Hombre, sosiégate; yo nada sé. Digo que si será Pepe Rabio.

—¿Te burlas de mí?

Por fin dió con el rubio, y tuvo disgustos por una cuenta de calzado de la «rubia», su esposa: era «el rubio» el maestro zapatero.

Las personas que sueñan felicidades quisieran pasar la vida en un sueño.

Sueñan con Monarquías, con Imperios, con salones fantásticos, iluminados a giorno y cuajados de perlas y brillantes en ámbolos que los producen como frutos variados, y mujeres hermosas de diversas nacionalidades y castas y colores, revolotean como mariposas.

Y si es gastrónomo el soñador, saborea

—Mamá, este diario no habla hoy más que de visitas. Escucha:

«Según la *Correspondencia*, ayer debió girar una visita á los cuarteles de la corte el capitán general de Madrid.»

«Algunos agentes de policía visitaron anoche ciertos garitos de los barrios bajos, con los mejores resultados para el orden público.»

«El Museo de pintura fué visitado ayer por infinidad de personas. La entrada era gratis.»

«Ayer se efectuaron por orden gubernativa varias visitas domiciliarias, para averiguar el paradero de fuertes partidas de contrabando introducidas en esta capital.»

¡Váyase al demonio esto maldito papel!... ¿Qué me importa á mí todo esto, si tampoco entiendo palabra? Veámos en esta otra cara.

«Mañana, como de costumbre se practicará la visita general de cárceles.»

¡Uf... qué rabia! Toma, mamá, no quiero leer más. Suscríbime á la *Moda elegante ilustrada*, y deja este diario... Ah! mandame hacer un vestido de color de perla.

—¿Para qué hija mia?

—Para estrenarlo el jueves santo, cuando vaya contigo á visitar los sagrarios.

—¿Cómo te se han pegado las visitas, picaruela!

—¿No extrañas, mamá, que no haya vuelto por aquí aquel caballero de Sevilla con su hijo...?

—¿Te interesa el hijo?

—No es eso.

—Pues no desees tales visitas si han de venir á la hora de comer como ocurrió el domingo. Tuvimos que recibirles en el comedor, porque se presentaron de sorpresa. No teníamos postres aquel día, y ya sabes tú que tuve de escusarme diciendo que se los había comido el perro.

—Pero ellos no lo creyeron.

—Peor para ellos.

Queridísimos lectores: esto se va haciendo pesado, y Vdes., entretenidos con la lectura de estos mal trazados cuadros, habrán dejado quizá de hacer alguna visita ó negándose á recibirla.

Huyan Vdes. de las de aquellos amigos que visitan por el solo gusto de pedir dinero.

Busquen Vdes. el medio de conservar su salud, para no recibir por luengos años la

manjares cuyo condimento no es conocido en este planeta. Cochifritos vivos, aunque ya *deguisés* (guisados, en francés de Tetuán), que le buscan las cosquillas, y salmones y langostas de tamaño sobrenatural, que le bailan en derredor y le ineitan á devorarles; y truchas á la vinagreta, que le dicen «¡Adios, hermosos!»; y cabezas de jabalí, que hablan y se le ofrecen; y frutas delicadas, desde la piña americana al níspero del Japón, y desde la chirimoya á la fresa de Aranjuez; y el vino corre desbordado en riachuelos, lo mismo el Jerez que el Sauterne, y el Rhin que el Borgoña, y el Oporto y el Valdepeñas; y las vírgenes camareras que le sirven le brindan con duchas de Champagne.

El amante que sueña con su amada, y la estrecha entre sus brazos, en sueños, por supuesto, y besa sus labios de lana, con rinda de hilo (porque ella suele ser la almohada), son dichosos mientras duermen.

¿Qué despertar tan triste!

Pero más digno de lástima es el que sueña mal.

Que caen desde una torre al suelo y se lastiman, y los llevan á rastra á la Casa de Socorro y equivoacan la puerta los que los conducen, y les meten en una herre-ria, donde les recomponen á martillazos en frío y á fuego.

Que los alcanza un toro y los voltea. O que son toros ellos mismos y cornean á la familia y á los amigos, y por fin, mueren á estoque.

Otros sueñan que están emparedados, y no en repostería, y se ahogan por momentos, y gritan y nadie atiende á sus que-

visita del santo viático.

Visiten Vdes. con frecuencia los paseos y cuanto les plazca, que yo procuraré hacer lo mismo para no apollillarme.

Federico Hostench.

Desde Madrid.

13 de Julio 1893.

Aguardábase con impaciencia el Consejo de Ministros que anoche debió haberse celebrado en la Presidencia, pero el señor Sagasta creyó mucho más conveniente ir retardando la solución de los problemas políticos que se relacionan con las intransigencias del señor Gamazo, y aplazó ese Consejo fundándose en la necesidad de asistir á una fiesta palatina. Algunos aseguran que el señor Sagasta tiene miedo de afrontar claramente la situación, y que no sabiendo todavía el bando á que haya de quedarse, dudá entre los unos y los otros, abrigando *in petto* la creencia de que cualquiera que sea el punto á donde se incline, nunca ha de resultar un triunfo para su política ni una victoria para el gobierno. De todos modos es de sentir que no se celebrase el Consejo anunciado, porque á estas horas sabríamos cual es la verdadera situación del Ministro de Hacienda dentro del Gabinete, y cuantas probabilidades hay de que se aprueben en un plazo brevísimo los presupuestos. En esta balanza de la política, el platillo más bajo es hoy el del gobierno; pesa mucho, muchísimo ¡ojalá no pesase tanto! Las oposiciones han exagerado las torpezas del gabinete fusionista; no tienen para él ni la caridad que nunca se niega al vencido; pero el gobierno es la única causa de sus males, el que ha colocado en su camino los obstáculos que hoy embarazan su marcha. Ninguno, pues, tiene motivo para acusar otro, haciéndole exclusivo responsable de las desventuras que todos lamentan. Gobierno y oposiciones parece como que han trabajado por su propio desdoro, por el descrédito de la representación nacional y por la ruina del país: que les ha encomendando sus destinos; no tengan pues inconveniente en unir sus fuerzas, sin *derechos diferenciales*, para reparar todos á una el mal que todos á una han causado. El paso primero en la senda de las transacciones ha de darlo el Gobierno, y para que los ministros manifiesten su opinión en ese punto es preciso que se

jas.

Otros sueñan que son perros, de caza, y se echan de la cama abajo persiguiendo á conejos.

Otros se imaginan osos, y algo les queda al volver en sí.

Casi todos hemos volado en sueños alguna vez.

Casi todos nos hemos visto perseguidos por un toro ó por varios toros.

Y muchos hemos caído de grandes alturas.

Pongo por cosas:

Bismarck, D. Antonio y yo.

No olvidará que una noche, soñando con esos dos hombres grandes, si bien en diferentes idiomas, sentí que caía: abrí los ojos y tropecé con la cabeza en el techo al intentar incorporarme.

«Ya se ha hundido el firmamento y han temblado las esferas», pensé, recordando, en mi afición, los versos de D. José Echegaray.

A mis voces, acudió con luz mi patrona. —Pero, ¿dónde demonios se ha metido usted?—preguntó asustada.

Entonces pude salir con dificultad de mi escondite.

Me había rodado en el suelo hasta quedar debajo de la cama, y al intentar levantarme tropezaba con la cabeza en los hierros.

—Pero, ¿qué ha pasado?—me preguntó riendo la patrona.

Y yo, avergonzado, respondí: —Nada, señora; que me equivoqué de piso al acostarme.

—¡Angelito!

Eduardo de Palacio.

reunan en Consejo. Si el aplazado ayer se celebrase (como es probable), hoy, poca sería la pérdida; si el Presidente del Consejo cree que aún debe dilatar más la solución, es muy fácil que al acudir con la medicina, el mal se haya hecho crónico y no tenga remedio alguno.

Asegúrese que los ministros de Gobernación y Estado se hallan en pugna con el de Hacienda en varios puntos de los comprendidos en el presupuesto que el señor Gamazo presenta á las Cámaras. No creemos del todo que la situación sea tan apurada, y aún cuando así lo fuera, el Gobierno seguramente no consentiría en manifestar su desacuerdo claramente á la faz del país. Habría una componenda más y... todo arreglado.

Para el lunes próximo se anuncia el viaje de la corte á San Sebastián. El señor Pasquín es el Ministro designado para acompañar á SS. MM. Antes de la marcha, nos atrevemos á creer que habrán de resolverse muchos de los asuntos que hoy preocupan la atención. El presupuesto de Marina se aprobó ayer; si tras el de Marina consiguiéramos que se aprobaran los otros... aún cantaríamos un himno de victoria.

De V. afecto. S. S.—*Adulliber.*

Noticias locales y generales

Lo que puede el verano junto con el amor.

En pocos días se han fugado de sus respectivos domicilios, en Murcia, nada menos que cinco señoritas acompañadas de sus respectivos galanes.

—Ayer mañana salieron para su destino de esta Principal de correos más de quinientos certificados y otras tantas distas electorales que la Secretaría de la Diputación provincial depositó en esta Principal antes de ayer á última hora de la mañana y primera de la tarde, no obstante las múltiples operaciones que lleva consigo la manipulación de toda correspondencia de carácter electoral.

—Actualmente el Príncipe Víctor Bonaparte es el héroe del día en Bruselas. Una encantadora joven polaca Mlle. Wanda de Kaszyc, emparentada con un antiguo consejero del czar Alejandro II, se ha suicidado de un pistoletazo en pleno corazón, porque el Príncipe, del cual se hallaba perdidamente enamorada, acogía con absoluta indiferencia sus significativas demostraciones amorosas.

El sepelio de la desdichada joven se verificó con el mayor misterio; pero el porterismo se apoderó del hecho y lo ha dado á conocer al público.

Cuéntase que la suicida dejó una carta dirigida al Príncipe Víctor, manifestándole que no pudiendo soportar su desdén se quitaba la vida, y que el hijo de Gerónimo Bonaparte ha declarado, no se sabe si espontáneamente ó no, ante el juez que entiende en el esclarecimiento de este dramático suicidio.

—Hoy se verificará en Palma de Mallorca una manifestación para pedir á los poderes públicos, que antes de suspenderse las sesiones de Cortes apruebe el Senado el proyecto de derribo de las murallas.

Todos los centros fabriles, las Sociedades de recreo, las científicas y las corporaciones oficiales, tomarán parte en la manifestación.

Toda la atención de la ciudad está concentrada en esta cuestión.

—Antes de anoche tocó en la Rambla la música de Guipúzcoa, para llenar por lo visto el hueco que la noche antes hizo la lluvia. Lástima que la mayoría no supiera semejante rasgo de deferencia, porque de seguro hubiera sido mayor la concurrencia.

—Con el objeto de que los expositores de Chicago puedan guardar sus valores en sitio seguro, se ha instalado en la Exposición una caja de hierro que es una verdadera curiosidad, tanto por sus proporciones gigantescas como por su ingenioso mecanismo.

Esta caja no tiene llave ni la puede abrir nadie, ni aún el mismo cajero. Se abre por sí sola, á hora fija y con un ruido espantoso.

Este resultado se obtiene por medio de un reloj provisto de un despertador, colocado en el interior. Cuando el despertador suena, funciona un resorte que abre inmediatamente la puerta de la casa.

Lo que no se dice, es lo que ocurre cuando el despertador se descompone.

—Al suelto que publicó *El Diluvio* hace unos días quejándose del servicio de correos de la línea de San Feliu de Guixols, contestó el Administrador Principal del ramo, rogándole al Director del periódico le remitiera determinados datos sin los cuales no es posible averiguar si las quejas son ó no fundadas. ¿Creerán ustedes que el Director de *El Diluvio* ha dado esos datos apesar de los días transcurridos? Nada de eso; los datos no han llegado ni es posible lleguen, porque, según tenemos entendido, todo se redujo á una queja que formuló un *Corresponsal* de ese periódico porque le faltaron dos números *un día* y no por culpa de los Empleados del correo de la línea de San Feliu que cumplen con su deber, si nó porque no llegó en la saca respectiva de la Ambulancia.

El periódico barcelonés debiera decir, que los retrasos que algunos de sus números sufren, son debidos á sus Empleados que hacen paquetes para determinados puntos de la provincia según los rútolos de las fajas en ambas caras, y resulta que dentro los hay para distintas líneas, lo cual dá margen á que los paquetes vayan á donde indican y con ellos números que no debieran ir, y no debiera callarse tampoco que esta Principal le ha advertido ese defecto en la confección de paquetes, porque ya que tan á la ligera se escriben sueltos contra el servicio de correos, sería justo que se rectificaran y se consignara la verdad.

Peró hay periódicos que creen muy cómodo este sistema el cual buen provecho les haga.

—La cantante española Rosa Fernández, disparó en Avignon dos tiros de revólver contra su amante, hombre de dinero, dejándole muy mal parado.

La artista reposa en la cárcel.

Ahora no podrán repetir los franceses aquello de la navaja en la liga; ahora será el revólver en el pecho.

—Se ha multado á la dueña de una tertana de San Feliu de Guixols Josefa Bagué, por infracción del reglamento de carruages.

—Se ha ordenado la busca y captura de Manuel Cantero, José Joaquín Letran, Juan Diego Martínez Gomera, Pedro Antonio Huertas Fernández, José Estrada Romera, Juan Contreras Martínez y Manuel Selva Montes.

—El Gobierno egipcio muestra gran empeño en que el cólera reinante en la Méca no trascienda á Europa, y al efecto ha nombrado varios médicos para que propongan los medios más convenientes para conseguirlo.

Uno de ellos ha manifestado que las condiciones higiénicas de los peregrinos son detestables, y que ocurren más defunciones de las que se declaran oficialmente.

Tan numerosas son, que, como se hace verdaderamente imposible enterrar á los muertos con la perentoriedad que fuera de desear, los caminos se ven cubiertos de sin número de cadáveres.

La descomposición de éstos envuelve un gran peligro para la salud, y es causa de que la epidemia adquiera proporciones terribles.

—Bajo el tipo de 2.735'02 pesetas, la Comisión Provincial ha determinado que el doce del próximo Agosto se verifique segunda subasta para la construcción de una pasadera metálica sobre el río Oñar, en el paso del camino vecinal de Riudellots de la Selva á Viloví.

—De un hallazgo de gran valor histórico dá cuenta un médico inglés residente en el Cairo.

En las excavaciones practicadas en el emplazamiento de la antigua Alejandría, se han encontrado las tumbas de Alejandro el Grande y de Cleopatra. Todo parece indicar que son los de aquellos dos seres que tan gran papel desempeñaron en vida en los destinos de la sociedad antigua.

El doctor Grant-Bey lo creó así, porque en las puertas que guardan las susodichas

tumbas están inscritos los nombres de Alejandro y Cleopatra. Las puertas son de bronce y hállanse cubiertas de inscripciones griegas, y por ciertos agujeros que en ellas existen se ven los sarcófagos de mármol y varios objetos funerarios.

—La Delegación de Hacienda ha pedido á los Alcaldes, para cumplimentar un servicio que reclaman desde Madrid, un estado del resultado de la cosecha de uva y vino del año pasado, comprensivo de las hectáreas de terreno dedicadas á la vid, kilogramos de uva obtenida, graduación media del vino, kilogramos de uva comprada y hectolitros de vino fabricado.

—Leemos en un periódico inglés, que muchos de los amigos que el duque de Veragua cuenta en los Estados Unidos, conocedores de la situación apurada en que este se encuentra á consecuencia de los quebrantos que recientemente ha experimentado en su fortuna, tienen proyectado abrir una vasta suscripción para el descendiente de Cristóbal Colón y su familia.

El presidente de la Exposición de Chicago es el primero que figura á la cabeza de este movimiento, para el cual sus iniciadores esperan obtener la cooperación de las Repúblicas Sud-americanas.

—Si han dejado los Ayuntamientos pasar el día de ayer, último de plazo, sin ingresar lo que adeudan á la Hacienda por recaudación de cédulas personales en el año 1892-93, se procederá contra ellos por la vía ejecutiva.

Conque á evitar el palo tocan.

—En Tarbes habita el hombre más anciano que existe en Francia: se llama Rivas, cuenta 116 años, es español, y nació en la provincia de Huesca en 21 de agosto de 1777, en el pueblo de San Esteban de Litera.

De manera, que hay en Francia un español que sabe vivir más que los franceses.

Con unas cuantas miles de vidas como la del viejo Rivas, no pensarían de fiar en reformas de tarifas las Compañías francesas de seguros, sobre todo si las contaban entre sus asegurados.

—El Administrador de Impuestos y propiedades, encarga á los Ayuntamientos ingresen en breve lo que adeudan por corriente y atrasos de consumos y alcoholes, antes de expedir contra los deudores Comisionados de aprémio.

—Necesitando la fuerza de Carabineros de Ribas una casa que sirva de cuartel de la misma, los propietarios de dicha Villa pueden presentar proposiciones al jefe de la fuerza.

—El jueves próximo, día 20 del actual, se celebrará en la parroquial iglesia del Mercadal un solemne oficio á las diez de la mañana en honor á Santa Margarita. Panegirizará las virtudes de la Santa, el joven orador sagrado Rdo. D. Sebastián Gibert.

—Interesa á muchos estas líneas que nos remiten de la Delegación de Hacienda:

En el *Boletín Oficial* de esta provincia n.º 76 de fecha 26 de Junio anterior, se hizo público estar surtidas las expendedorías de la Compañía Arrendataria de Tabacos de patentes para la venta de alcoholes, aguardientes y licores y que venían obligados á proveerse de ellos antes de terminar aquellos mes, los establecimientos siguientes:

Casinos y Círculos de recreo.
Cafés, fondas y almacenes en que se venden dichos artículos al por menor, aunque se venda al por mayor.

Restaurants, colmados, establecimientos de venta de fiambres finos y tiendas llamadas de montañeses, que expendan aguardientes y licores.

Tiendas de ultramarinos ó comestibles y demás en que se venden al por menor, por botellas ó litros.

Tabernas, bodegones, figones, paradores, mesones y tiendas de abacería en que se venden por copas.

Puestos en la vía pública.

Como esta capital se halla en igual caso, y por algunos de los citados establecimientos no se haya adquirido la patente que le corresponde, se avisa á todos los dueños de aquellos, para que en un plazo que no exceda de cinco días, la adquieran; de lo contrario y transcurrido dicho plazo, habrá de procederse por los Investigadores de Hacienda á la formación de expediente de defraudación contra los morosos, y solicitan la clausura de los establecimientos infractores, conforme dispone el art. 71 del Reglamento de alcoholes, de fecha 26 de Noviembre anterior, publicado en la *Gaceta de Madrid* de 5 de Diciembre siguiente y *Boletines Oficiales* de esta pro-

vincia números 151 y 152 de 16 y 18 del citado Diciembre.

—Por no reunir las condiciones que la higiene aconseja, han sido decomisados en la semana que acaba de finir, los comestibles siguientes:

Várias frutas, 80 kilos; tomates, 150 id; carne de buey, 3; despojos, 4; gallina 13 trozos; conejo, 5 id. y 8 de oca.

—Con motivo de ser hoy el aniversario de la inauguración del convento de las señoras Adoratrices, tendrá lugar en la iglesia del mismo una solemne función religiosa.

A las nueve y media de la mañana habrá misa cantada con exposición de S. D. M.; á las seis de la tarde exposición del Santísimo Sacramento, rezándose después un trisagio. El sermón está á cargo del Dr. Rosas, terminado el cual, se cantarán motetes á la Virgen, dándose fin con la bendición sacramental.

—No es al piso primero de la casa en donde está establecido el Correo á donde se muda el sastre señor Culi, segun tenemos dicho, sino á la calle de Albareda número 12. Conste así á su clientela.

—Se ha ordenado al Gobierno de esta provincia, que cumpliéndose lo que está prevenido, se creen en todos los pueblos las plazas de Médicos municipales ó titulares, las cuales deben estar provistas en el término de un mes.

—Se ha empezado por los dependientes del Municipio á repartir bolas de estrigina á los perros vagabundos que pululan por nuestra ciudad, y que no llevan el correspondiente bozal como se tiene ordenado.

—Ayer empezó en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen la novena que anualmente dedican los devotos á su titular Patrona. La función dará principio todos los días á las ocho de la noche.

Hoy, festividad de la Virgen del Carmelo, se celebrará á las diez de la mañana un solemne oficio, cantado por la importante capilla que dirige nuestro particular amigo el maestro señor Valentí. Se ejecutará á cuatro violines, contrabajo y armonium, la notable misa de *Maria Auxiliatrice*, dedicada al Rdo. Cardenal Guiuseppe Bernardi, por el celebrado autor el Ilmo. señor Giovanni Cagliero y Gió, Obispo Salesiano. El sermón está á cargo del elocuente orador sagrado Rdo. P. Jaime Maresma, de la Compañía de Jesús.

—Se nos dice, y así debemos consignarlo como aclaración á lo que tenemos dicho referente á las oposiciones para proveer la plaza de profesor director de la Escuela menor de Bellas Artes de Figueras, que el veintiocho de Junio terminó el plazo señalado para la presentación de documentos, siendo los aspirantes que han solicitado el concurso D. Juan Bernadet Aguilar, D. Enrique Puig Soler, D. Jaime Carolá Clotas, D. Sebastián Escapa Amorós, D. Jaime Almá Coderch, D. Jaime Villalonga Palau y D. Juan Capdevila Coderch, cuyo plazo no ha podido ni puede prolongarse como se nos ha dicho estaba acordado.

Como la Comisión Provincial no había señalado día para los ejercicios, al terminar el plazo de admisión de documentos, consultó con el Presidente del Tribunal señor Vaireda el cual, no encontrándose bien de salud, rogó se señalara para Octubre y así se acordó, señalándose el primero de dicho mes para el primer ejercicio que consiste en el trabajo de corrección de los alumnos, lo cual no puede hacerse antes de dicha época por no estar abiertas las clases de dibujo.

Hacemos con gusto esta aclaración, sintiendo que para tomar el acuerdo no se haya consultado á todos los individuos del Tribunal, pues según nos ha manifestado el ilustrado Profesor de dibujo señor Graner, nadie le ha dicho una palabra acerca del particular, estando como está dispuesto á desempeñar su cargo al primer aviso que reciba.

—El señor Gobernador civil ha llevado á los tribunales de justicia á los Alcaldes de Cantallops y Selva de Mar, por haber desobedecido sus órdenes referentes al pago de los Maestros de instrucción primaria, medida que está dispuesto á adoptar con todos cuantos observen igual procedimiento.

—Con motivo de ser ayer los días del ilustrado Secretario de la Diputación Provincial nuestro particular amigo D. Enrique Roca, los Empleados de la Secretaría le regalaron, como prueba de aprecio y consideración, un portaplumas de plata, un jarrón artístico y dos bonitos cuadros al óleo representando el uno un guerrero, y el otro un estudiante, ambos de mucho mérito según persona inteligente nos ha dicho.

—Ayer tuvimos también nubes que nos regalaron un chubasco con el correspondiente acompañamiento de truenos, continuando el tiempo variable y con tendencia á regalarnos mas agua. Debido á ello, fué indudablemente que se viese poco concurrido el mercado.

—Ayer se recibió en esta Principal de correos la expedición que debió llegar anteayer de Puigcerdá y Ripoli, y que no pudo verificarse á causa de los temporales.

Segun carta que ayer recibimos de Puigcerdá, hace tres días amanecieron cubiertas de nieve las cumbres del Pirineo, al propio tiempo que llovió abundantemente en la parte baja de los mismos con gran satisfacción de aquellos labradores que ven salvadas las cosechas que temían perder.

—De cinco y media á siete y media de la tarde de hoy, la música de Guipúzcoa ejecutará en la Dehesa las siguientes piezas:

- 1.ª Paso-doble.
- 2.ª Mazurka.
- 3.ª Overtura de *Las alegres Comadres*.
- 4.ª *Siseta*, sardana.
- 5.ª Final.

Colegio de S. Narciso.—Gerona.

Se admiten pensionistas, medio pensionistas, recomendados y externos.

Durante el verano, hay clases de preparación para los alumnos que tengan de examinarse en el próximo mes de Septiembre y para aquellos que hayan de ingresar en la 2.ª enseñanza.

Preparación de asignaturas para carreras especiales. 3 3

VINO DE BUGEAUD Tónico-Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe.—PRINCIPALES FARMACIAS R. 6 10

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradableísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrián y C.ª, Puertaferri, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis quien las pida. C.

PARA LAS SEÑORAS

Inconstancia de la Moda.—Visita á los obradores. —Traje para paseo.—Otro modelo.—Traje de bañista.—Adornos complementarios de este traje. Conocida es de todas mis lectoras la célebre frase italiana *per tropo variar natura e bella* y á nada mejor que á la Moda puede aplicarse esta frase.

Son tantas las variedades que admite nuestra graciosa soberana como hijas, que el gusto se pierde entre tantos y tan elegantes modelos como los modistos y modistas parisien-ses conciben. Así pues, no extrañarán mis lectoras que todas las semanas les describa varios modelos de trajes y adornos diciendo siempre que son los de última novedad, porque la voluble Moda tan pronto eleva un modelo, como lo rechaza por antielegante.

Dicho esto, paso á describir algunos modelos de los más elegantes que he admirado en los obradores parisien-ses de más fama.

Traje para paseo: es de lanilla color masilla; la falda forma campana, está guarnecida con seis bieses de *surah* color verde mirto. Blusa de *surah* de este último color, plegada muy menudamente en los delanteros, y la espalda ligeramnete escotada en forma de corazón. Mangas globo ajustadas á la sangría por un brazalete abotonado y plegadas en forma de acordeón, desde la sangría al puño que también luce botones.

Sombrero de paja verde mirto, adornado con cintas color masilla formando caprichosos lazos.

Otro modelo también muy elegante, para paseo es el siguiente:

Es de lanilla diagonal. Falda de forma de campana con un galón en el bajo y un volante en el centro de la falda. El cuerpo, que es corto, se abre sobre una camiseta de *surah* con solapas y cuello de seda de las que parte una graciosa berta de color crudo. Mangas globo, con puños de seda.

El sombrero, que es de paja de Italia, luce en calidad de adorno un penacho de plumas que cubre casi por completo la copa.

Entre los trajes de bañista que he visto en mi visita de obradores, el que más me ha gustado es uno de fondo blanco con listitas muy finas color coral, separadas unas de otras poco más de un centímetro. La falda es de forma campana adornada con seis volantes, fruncidos formando grupos; tres en el bajo, dos en el centro y uno á la altura de las caderas, más estrecho este último que los restantes. El pié de los volantes está cubierto por una cinta rizada de seda coral.

Cuerpo corto, ligeramnete escotado y adornado con una doble berta de encaje, por entre cuyos calados se pasa una cinta cometa color coral, que secunda formando dos pequeños lacitos encima de los hombros. Mangas globo con puños de encaje que lucen el mismo adorno que la berta.

Esta *toilette* se completa con un sombrero

de paja de Italia, con el ala caprichosamente fruncida, y adornado con un grupo de margaritas y amapolas, sujeto por una cinta de dos colores coral y blanco. Zapatos, bebé, de piel de Rusia, Sombrilla de *surah* coral rodeada de encaje.—*Angelita*. Paris 7 Julio 1893.

PROFECÍA.

Noches vendrán cuya quietud grandiosa, no turbaremos ya... ¡Noches de olvido! Solo la blanca luna silenciosa sabrá lo que yo siento y tú has sentido. Y al ver mi nombre en funeraria losa y en otra ¡ay Dios! tu nombre bendecido, nadie sospechará que *aquel finado* vivió de *aquella muerta* enamorado. Pero la luna al reflejar su rayo de nuestras tumbas en el mármol frío, las tardes ¡ay! recordarán de Mayo en que tu nombre, unido con el mio, extendieron con plácido desmayo las brisas por las márgenes del río... y la luna dirá:—Jóvenes fueron; él la amó demasiado... ¡y se murieron! Pedro Antonio Alarcón.

Distracciones.

Serafin va en compañía de varias señoras á visitar una posesión campestre de un amigo suyo.

Recibelos éste y enseñales la casa, el jardín, la huerta...

Estando en la huerta les hace notar un plantío de melones, diciendo:

—Vean ustedes, ni un melón conseguí el año pasado, y este año me sucederá lo mismo. Por más gastos que haga, y por más cuidado que tengo con ellos... todos se me malogran.

—Ya se ve—dice Serafin, dirigiéndose galantemente á las señoras—¡todos somos mortales!

SANTOS DE HOY

Ntra. Sra. del Carmen. CUARENTA HORAS En la Iglesia de San Lucas.

Movimiento de población

Dia 15.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 0. Muertos.—0.

MATAS.

Sección Comercial.

Cierre de Bolsa de Barcelona.

Interior.	67'87
Exterior.	74'87
Coloniales.	00'00
Nortes.	35'25
Francias.	25'60
Orenses.	00'00
Cubas viejas.	107'37
Cubas nuevas.	97'75
Obligaciones, Francias 6 p. %.	99'50
Id. Id. 3 p. %.	55'12
Obligaciones no hipotecarias.	94'00

Paris.

Exterior.	61'81
Paris.	20'10

Giros.

Teléfono de la casa Quintana y Bassols.—agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

TELEGRAMAS.

Madrid 14.—La discusión del presupuesto de

Gracia ha continuado sin despertar interés.

Ha dicho pocas palabras, en nombre de la comisión el Sr. Gonzalez Lafuente, para decir que no necesita alardear en la defensa del presupuesto, luminosamente defendido por el ministro.

El Sr. Cos Gayón, ha cargado la mano contra el Sr. Montero Rios y se ha mostrado conciliador con el nuevo ministro.

Al reanudar el debate antillano, se ha animado el Congreso.

El Sr. Labra, que se había hecho reservar la palabra, habla en nombre de los autonomistas. Hay en la sala también el Sr. Moya, que con el conde de Lersundi, han hecho saber que estaban autorizados por el directorio republicano para asistir al Congreso.

El discurso del Sr. Labra, destinado principalmente á censurar los planes incoloros y ambiguos del Sr. Maura, ha insistido en el patriotismo del partido autonomista, representado por el orador. En frases enérgicas ha proclamado el amor á España de los autonomistas antillanos, protestando contra las dudas malignas del Sr. Cánovas.

Este rectifica, complaciéndose en hacer constar las manifestaciones patrióticas de los autonomistas. El Sr. Maura declara que no cree infalibles sus reformas, sino basadas en una tendencia especialmente liberal.

Por ello aceptará sin renuncias las mejoras racionales que se le ofrezcan.

En su rectificación, el Sr. Labra insiste en la nota patriótica, afirmando que sean cuales fueren las circunstancias, será inalterable la devoción de los autonomistas antillanos á la soberanía española.

Aunque los interesados lo nieguen, se insiste en que ha conferenciado extensamente el Sr. Sagasta con el Sr. Castelar.

El Sr. Castelar ha repetido al jefe del Gobierno su opinión de que hay que hacer toda suerte de sacrificios á fin de conseguir la realización de los planes económicos, que son gloria y garantía del partido liberal en el poder. Ha añadido que conviene extremar la cautela en la prevención de los incidentes que vayan presentándose todavía, evitando que puedan agravarse y entorpecer la marcha segura y firme del Gobierno.

El jefe de los posibilistas de la Coruña ha mandado un telegrama al Sr. Castelar pidiéndole que se interese en que no se suspenda el ejercicio de la justicia popular en la constitución del Jurado.

El Sr. Castelar ha contestado ofreciendo su concurso en lo que considera un deber, por tratarse de una reforma democrática para cuya instrucción tanto ha luchado. Este ofrecimiento va hecho con la salvedad de que no por ello deja de juzgar anti-patrióticamente y perturbadora la actitud de la Coruña enfrente del Gobierno.

El general López Domínguez ha negado que, por ahora, piense plantear reforma en el ejército, por medio de decreto.

Han conferenciado los Sres. Romero Robledo y Canalejas. Atribúyese importancia á esa entrevista. El general Rodríguez Arias, gobenador general de Cuba, ha resignado el mando en el segundo cabo. Su dolencia que era calificada de gripe ó trancazo, ha degenerado en paludismo.

Madrid 15.—Se reciben noticias de haberse desencadenado tormentas en varios puntos de España, lastimando las cosechas.

Ayer hubo en Marsella 15 invasiones y 30 defunciones coléricas. Se han declarado súcias las procedencias de Niza.

En Anzuola ha descarrilado un tren de pasajeros resultando 7 muertos y bastantes heridos graves. Los coches descarrilados fueron seis que cayeron á un despeñadero.

Créese posible una inteligencia entre el Gobierno y los coruñeses, desde el momento en que estos han dirigido al señor Capdepon un telegrama felicitándole por su nombramiento de ministro de Gracia y Justicia y al propio tiempo le piden su concurso para que termine satisfactoriamente el conflicto actual, bajo la base de la continuación de la Capitanía general de la Coruña.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

— 746 —

cuarto, y la posadera del *Gallo amarillo* asomó su rubicunda faz por la rendija.

—¿Han hallado VV. ya carruaje para Inestrillas, como encargué anoche? preguntó el anciano.

—El mozo lo anda buscando, respondió la posadera, pero entre tanto, ahí está una señora de Inestrillas que desea verle á V.

Conmovióse el anciano al oír esto, dióle un salto el corazón, temeroso y esperanzado al mismo tiempo, y exclamó dirigiéndose á la puerta lleno de impaciencia.

—Quién es? que entre!

Volvióse la posadera hácia lo interior de la casa, hizo una seña y apareció doña Tiburcia envuelta en su negro manto.

Era la misma doña Tiburcia de veinte años atrás, con la misma pelucona, el mismo aire descocado y entrometido, la misma caja de plata por divisa.

El caballero nunca la había podido ver; pero sea quien sea siempre recibimos con transportes de júbilo al heraldo de la patria, al que nos trae su ambiente y sus perfumes.

—Es V.? exclamó con efusión, tendiéndole la mano.

— 747 —

Doña Tiburcia se hizo atrás, le miró de hito en hito, y exclamó:

—¡Hola! conque V. me conoce? Pues yo no le conozco á V. ni pizca...

—No es extraño, se apresuró á decir el caballero, los sufrimientos suelen cambiarnos mucho, ¡y yo he sufrido tanto...! Soy Mauro!... el hijo de doña Ruperta!...

La matrona permaneció fria é inmóvil sin pastañear siquiera.

—¡Ya, dijo por fin, eso me había dicho Gaspar, ya!...

Miró á la posadera, que se había quedado en el marco de la puerta, y se sonrió de una manera extraña.

Mauro no fijó la atención ni en aquella mirada de inteligencia, ni en aquel frio recibimiento, absorto en una sola y exclusiva idea.

—Hace mucho tiempo que falta V. de Inestrillas? preguntó anhelante. Qué es de mi madre? qué es de mi mujer y de mis hijos?

Estaba trémulo y convulso: casi le faltaban las fuerzas para sostenerse.

—Bien representado! dijo doña Tiburcia volviéndose de nuevo hácia la posadera, y refrescando sus narices con un enorme polvo de

— 750 —

ca. Después de pasar toda la vida como quien dice en Inestrillas, viéndole y tratándole desde que era tamañito!... Pues que le preguntan á cualquiera de allí si conocen á este caballero... de industria! ¡Justitos tendría él ahora cuarenta y cinco años si viviera, que no vive, porque se ha aprobado su defunción de una manera positiva, y V. parece un carcamall!... Ya se vé!... ¡Le habrán á V. dicho que doña Ruperta era muy rica, que su hijo y heredero murió en la mar, y cádate aquí que se puso en el magín hacer un buen negocio!

Inmóvil y como petrificado estuvo Mauro oyendo los vituperios de aquella mujer. En vano se preguntaba á sí mismo, qué motivos podían impulsarla á envolverle en una intriga de tan funestos resultados para él...

Recien llegado de América, suponía, pero ignoraba de un modo positivo, la muerte de su madre, y todos los acontecimientos que la habían seguido. Creía, por lo tanto, que su esposa, ó quizás su supuesta viuda, habría entrado á disfrutar de la pacífica posesion de sus bienes.

Aunque había contado su historia á Clotil-

HIERRO QUEVENNE

Unico aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

PIANOS Y ARMONIUMS.

Instrumentos superiores de Buffet, Besson y de otros acreditados autores nacionales y extranjeros. Música baratísima para piano; novedades musicales para orquesta, de Cotó, Rodó, Hubes, etc., etc.

JUAN AYNÉ, Fernando VII, 53, BARCELONA. 11-24—A. R de A.

COMADRONA CIRUJANAD.^a Asunción Peyró de Perez.Hospital, 17, 2.^o—BARCELONA.

En esta capital y en esta casa se ofrecen magníficas habitaciones con asistencia, para toda clase de enfermedades de las señoras y particularmente durante el embarazo en cualquiera de sus períodos. Al propio tiempo tiene el honor de participar que todos los días de 2 á 4 está abierto su gabinete para la curación de enfermedades de la matriz (flujo blanco, úlceras, tumores y todos los desórdenes dependientes del parto.)

Reserva absoluta, economía y servicio esmerado. Precios convencionales y anticipados.

Se contesta por correo á quien desee saber las condiciones y demás consultas que se sirvan hacerle las señoras.

Hospital, 17, 2.^o—Consulta de 2 á 4 de la tarde.—Barcelona.**PILDORAS DEHAUT**

Personas que conocen las PILDORAS DEHAUT DE PARIS, no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, éste no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, segun sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta de diario.

LICOR del

LAVILLE**GOTA REUMATISMOS**

Específico probado de la GOTA y REUMATISMOS, calma los dolores los mas fuertes. Accion pronta y segura en todos los periodos del acceso.

F. COMAR é HIJO, 28, Rue Saint-Claude, PARIS.—Venta por menor.—En todas las Farmacias y Droguerías.

ABANICOS.—VENTA POR MAYOR.

A. S. Serra de Madrid, avisa al comercio de provincias que ha recibido un completo surtido de abanicos del Japon.

Se mandan muestrarios al comercio previo pago ó referencias que satisfagan por completo

ABANICOS ANTIGUOS.

Se compran á altos precios.—Fábrica de caretas y muñecas de cartón.—Se remiten gratis catálogos (al comercio) de estos artículos.

A. Lambea Madrid: Caballero de Gracia 15.

P. E.

MEDICACION TONICA**PILDORAS y JARABE DE BLANCARD**

Con ioduro de Hierro inalterable

ANEMIA
COLORES PALIDOS

RAQUITISMOS

ESCROFULOS

TUMORES BLANCOS
etc., etc.

Exijase la firma y el sello de garantia.

PARIS

40, rue Bonaparte, 40

Servicios de la Compañía

trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ho-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1898 y de Manila cada 4 jueves á partir del 26 de enero de 1899.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quí es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que retirará y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica,» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, PORTOU y BOURBOURG admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salíó del puerto de Barcelona el día 26 de Abril

EL VAPOR PROVENCE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.^a clase, 160 duros—2.^a 100 duros.—3.^a 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.^a clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.^a, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan papeles hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

— 749 —

nía... Cómo me la han robado? por qué? con qué objeto?

—Qué es eso de robar? vociferó la posadera, que era una mocetona alta y colorada, abalanzándose hácia él con aire amenazador. ¡Está V. en la posada del Gallo amarillo, y acá somos gente honrada y temerosa de Dios, y bien sentada tenemos nuestra opinion, y V. es un embustero bellaco que quiere atar los perros con longanizas y darnos gato por liebre! Está V? Pero ya conocemos la hilaza, y es inútil que á esta tela le eche ningun remiendo... Está V.? Y le llevaremos delante del señor Alcalde; que lo que no se hace por la noche, bien hecho está por la mañana, y al que madruga Dios le ayuda...! Está usted, señor deslenguado y trapisondero! Que así como me he de morir he de hacer que le ajusten buenas cuentas.

Buscaba Mauro por la cama y por el suelo la cartera, sin hacer caso de su confuso guirigay, cuando doña Tibureia vino en auxilio de la enfurecida moza, diciendo:

—Tengo las narices muy largas, y al instante me calé la farsa. ¡Pues poquito conocía yo á D. Mauro para que se me despintase nun-

tabaco, que cayéndola en parte sobre el pecho, puso de color de chocolate las cintas de su blanca papalina.

Esta vez Mauro se sobrecogió, y exclamó con extrañeza:

—Que significa esto? que quiere V. decir?

—Que la posadera no ha cumplido con su deber; pues la ley manda que no se dé albergue á nadie sin que antes presente sus papeles.

—Diantre! como venía con Gaspar! murmuró la posadera.

—Pues dinero no podré tener, pero papeles en regla, si! exclamó el anciano poniéndose rojo de cólera al ver que dudaban de la buena fé de sus palabras.

Metióse apresuradamente la mano en el seno para buscar su cartera.

Pero la buscó en vano. Aquella cartera que había conservado durante veinte años en medio de tantos peligros, había desaparecido sin saber cómo.

Una luz instantánea iluminó su espíritu.

—¡Ah, no era sueño tu sueño, exclamó dirigiéndose á Elias, me han quitado la cartera! Anoche la tenía, estoy cierto de que la te-

— 748 —

dijo de pronto Elias. Me ha hecho tal impresión mi sueño, que no puedo desechar su recuerdo. Dormía tranquilo, cuando me pareció que sobre las paredes se dibujaba una sombra negra, que iba creciendo, creciendo, y se iba extendiendo como si quisiera envolvernos. Después me pareció que una mano disforme se posaba sobre su corazón de V. y se lo arrancaba... ¡A veces me parecía una mano, á veces un pájaro de grandes alas!... Me desperté sobrecogido, y quiere V. creerlo? Aun con los ojos abiertos me pareció ver á un hombre gigantesco que se iba alejando paso á paso.

—Estás aun débil, hijo mio, y la debilidad produce pesadillas, dijo el caballero, continuando en su agitado paseo.

Por fin las campanas de la iglesia llenaron el ambiente de graves melodías.

Era que llamaban á los fieles á la primera misa.

El caballero abrió la ventana y vió cruzar por la calle algunas mujeres cubiertas con sus mantos y algunos hombres envueltos en sus capas, que acudían presurosos al divino llamamiento.

Casi al instante se entreabrió la puerta del